

ALIANZA PARA EL CORREDOR SECO ACS-USAID



"Si no hubiera emigrado, tuviera más producción, ya estuviera con chile dulce y zanahoria en cantidades grandes", asegura Gerson Hernández.

Agricultura, la mejor diversión

Tras un año de trabajo y diversión en México, el joven Gerson se dio cuenta que era mejor estar en Honduras. Gracias a la asistencia técnica de ACS-USAID, él se está convirtiendo en un exitoso tomatero: "Pienso que uno no puede ser el mismo de antes, tiene que cambiar económicamente, tener familia y allá no iba hacer nada".

Gerson Hernández, de la comunidad de Gualciras, La Unión, Lempira, había sacado con éxito un ciclo de tomate con asesoría de ACS-USAID, pero tomó la mala decisión de emigrar a México, por la facilidad del idioma y porque su hermano le comentaba que allá se ganaba bastante dinero y había mucha diversión.

"Vendí mi moto y gasté bastante dinero en buses... Una vez nos vio la migra, nos siguieron como perros, uno se siente como si fuera delincuente, solo por ser hondureño lo ven mal. Cruzamos un río y hasta ahí desistieron", así relató Gerson su travesía para llegar a México.

"El emigrante trabaja para otro, si no, no se come ni se paga el alquiler. Trabajé en limpieza y extrañé mi tomatera, hay temporadas que se gana mucho y en otras menos, pero siempre hay ganancia", recordaba Gerson.

Al regresar encontró su finca llena de malezas, buscó la asistencia de ACS-USAID y con el apoyo de su padre, arrancó con dos tareas de tomate, sacó 16,500 libras (73% de primera calidad), las cuales le dejaron 79,250 lempiras de ingresos. "Obtuve 276% de rentabilidad porque los técnicos me asesoraron. Yo estudié bachillerato en computación y no sabía de agronomía", dijo Gerson.



USAID
DEL PUEBLO DE LOS ESTADOS
UNIDOS DE AMÉRICA



GOBIERNO DE LA
REPÚBLICA DE HONDURAS



¡Avanzando con EXITO!

Después del éxito, él sembró otro ciclo de tarea y media con el que obtuvo un rendimiento de 12,000 libras, el precio bajó, pero obtuvo 115% de rentabilidad y 28 mil lempiras en ventas. "Sembré otro ciclo con el mismo rendimiento y rentabilidad, quiero escalonar para alcanzar la época de precios altos", dijo el agricultor.

Sus factores de éxito han sido: la asistencia de ACS-USAID, tecnología con el uso de manta térmica y riego por goteo, fertigración, control de plagas y enfermedades. "El campo es la gloria, con las ganancias compré una moto", aseguró Gerson.



"Me siento gozoso de ver a mi nieto trabajando la tierra", Andrés Juaréz.

